
STADT  EMMERICH  AMSTADT  EMMERICH  AMSTADT  EMMERICH  AMSTADT  EMMERICH  AM     
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N i e d e r s c h r i f tN i e d e r s c h r i f tN i e d e r s c h r i f tN i e d e r s c h r i f t     

über die Sitzungüber die Sitzungüber die Sitzungüber die Sitzung     desdesdesdes    RatesRatesRatesRates

amamamam    DienstagDienstagDienstagDienstag,,,,    demdemdemdem    08.09.200908.09.200908.09.200908.09.2009     

Folgende Tagesordnungspunkte werden behandelt:

IIII....    ÖffentlichÖffentlichÖffentlichÖffentlich

1 Einwohnerfragestunde

2 Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 11.08.2009

IIIIIIII....    Eingaben an den RatEingaben an den RatEingaben an den RatEingaben an den Rat

3 02 - 14 1159/2009 Anregung und Beschwerde gem. § 4 der Hauptsatzung der Stadt Emmerich 
am Rhein bzw. § 24  der GO NRW für die Ratssitzung des "alten" Rates am 
08.09.2009 zum Thema: Asia Sauna im öffentlich getragenen Embricana zu 
Emmerich am Rhein

4 05 - 14 1130/2009 Bebauungsplan Nr. E 24/2 - Lohmann - 

5 07 - 14 1155/2009 Einführung einer Ehrenamtskarte

IIIIIIIIIIII....    VorlagenVorlagenVorlagenVorlagen

6 05 - 14 1158/2009 Aufhebung eines Sperrvermerkes
hier: Produkt 7.000079.700
         Querungshilfe im Bereich des St.Aldegundis-Kindergarten

7 06 - 14 1144/2009 Neu- und Wiederwahl von Schiedspersonen

8 70 - 14 1146/2009 Vorlage des Jahresabschlusses der Kommunalbetriebe Emmerich am Rhein 
zum 31.12.2008 mit zugehörigem Prüfungsbericht und 
Verwendungsbeschluss

IVIVIVIV....    Anträge an den RatAnträge an den RatAnträge an den RatAnträge an den Rat

8 a) 05 - 14 1160/2009 Schwerlastverkehr im Ortsteil Elten

9 Mitteilungen und Anfragen

10 Einwohnerfragestunde
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Anwesend sind:

Die Mitglieder: Beckschaefer, Christian 
Bongers, Sandra 
Braun, Elisabeth 
Brink ten, Johannes 
Brockmann, Manfred 
Diekman, Rolf 
Elbers, Markus Herbert 
Gertsen, Gerhard 
Gies, Norbert 
Heering, Karin 
Hövelmann, Gabriele 
Jansen, Albert 
Koster, Gregor 
Kukulies, Christoph 
Kulka, Irmgard 
Labod, Jörg 
Lang, Hermann (ab 17.25 Uhr, während TOP 1)
Lorenz, Marianne 
Mölder, Manfred 
Offergeld, Birgit 
Roebrock, Wilhelm 
Sickelmann, Ute 
Siebers, Sabine 
Spiertz, Andre 
Spiertz, Hans Joachim 
Trüpschuch, Elke 
Wardthuysen, Günter 
Weicht, Sigrid 

Entschuldigt fehlen: Arntzen, Helmut
Bartels, Gerd-Wilhelm
Hinze, Peter
Jessner, Udo
Sloot, Birgit
Spiegelhoff, Werner
Tepaß, Udo
Ulrich, Herbert

Von der Verwaltung: Bürgermeister Diks, Johannes
als Vorsitzender

Erster Beigeordneter Dr. Wachs, Stefan
Stadtkämmerer Siebers, Ulrich
Kemkes, Jochen
Lebbing, Martina
Evers, Marita (Schriftführerin)

Der Vorsitzende eröffnet den öffentlichen Teil der Sitzung um 17.00 Uhr. Er begrüßt die 
anwesenden Mitglieder des Rates, die Vertreter der Verwaltung und der Presse sowie die 
Einwohner. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung teilt der Vorsitzende mit, dass die Tagesordnung um den 
Punkt

IV. Anträge an den Rat

8 a)    05 - 14 1160/2009 Schwerlastverkehr im Ortsteil Elten

erweitert wird.

Mitglied Sickelmann bittet um eine weitere Erweiterung der Tagesordnung um den Punkt

Baumfällaktion Kurfürstenstraße.

Nach ihrer Information liegen zwei  Gutachten für die Bäume vor; die Fraktionen sind am 
Vorabend von einer Anwohnerin entsprechend unterrichtet worden. 
Sie bittet über ihren Antrag abstimmen zu lassen. 

Mitglied Beckschaefer unterstützt den Antrag der Ratsfraktion "Bündnis 90/Die GRÜNEN". 
Auch er ist von der Anwohnerin informiert worden. In dem angesprochenen Gutachen ist die 
Aussage getroffen worden, dass die Bäume völlig gesund seien. 

Mitglied Diekman verweist auf den Beschlsus des Rates vom 01.07.2009. Von den 
Anwohnern wurde der Antrag gestellt, die großkronigen Bäume zu entfernen und durch 
schmalkronige Bäume zu ersetzen, da die Beschattung durch die vorhandenen Bäume sehr 
groß ist. 

Erster Beigeordneter Dr. Wachs zitiert die Diskussion der Bürgerbeteiligung und den 
einstimmigen Ratsbeschluss aus der Sitzung  vom 01.07.2009.

Der Vorsitzende lässt über den Antrag von Mitglied Sickelmann abstimmen.

Der Rat beschließt, die Erweiterung der Tagesordnung um den Punkt

Baumfällaktion Kurfürstenstraße

Beratungsergebnis:  2 Stimmen dafür   26 Stimmen dagegen 0 Enthaltungen.

Die Tagesordnung wird mit der Erweiteurng der Tagesordnung um den Punkt 
Schwerlastverkehr in Elten beschlossen. 
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IIII.... ÖffentlichÖffentlichÖffentlichÖffentlich

1111 EinwohnerfragestundeEinwohnerfragestundeEinwohnerfragestundeEinwohnerfragestunde

1. Betuwe-Linie;
hier: Anfrage von Herrn Laaraker

Die Fragen von Herrn Laaraker liegen der Verwaltung schriftlich vor und werden vom 
zuständigen Fachbereich beantwortet. 

2. Baumfällaktion Kurfürstenstraße;
hier: Anfrage von Frau Türk_____

Frau Türk, Anwohnerin der Kurfürstenstraße, bezieht sich auf die Baumfällaktion auf der 
Kurfürstenstraße und bemängelt das Vorgehen der Verwaltung in Bezug der Fällung von 
gesunden Bäumen und auf die Bürgerunterrichtung. 

Der Vorsitzende bezieht sich bei seinen Erläuterungen kurz auf die Bürgerunterrichtung und 
den daraus resultierenden Beschlussvorschlag, der in der Sitzung des Rates am 01.07.2009 
beschlossen wurde. 

3. BSG-Grundsatzurteil;
hier: Anfrage von Herrn Brockmann

Auf Anfrage von Herrn Brockmann teilt der Vorsitzende mit, dass die vorliegenden Fragen 
an den zuständigen Fachbereich weitergeleitet wurden und auch beantwortet werden. 

2222 Feststellung der Sitzungsniederschrift vomFeststellung der Sitzungsniederschrift vomFeststellung der Sitzungsniederschrift vomFeststellung der Sitzungsniederschrift vom     11.08.200911.08.200911.08.200911.08.2009

Gegen die gemäß § 21 Abs. 4 der Geschäftsordnung zur Feststellung vorgelegte 
Niederschrift werden keine Einwände erhoben. Sie wird vom Vorsitzenden und der 
Schriftführerin unterzeichnet.

IIIIIIII.... Eingaben an den RatEingaben an den RatEingaben an den RatEingaben an den Rat

3333 02020202    ----    14141414    1159/20091159/20091159/20091159/2009 Anregung und Beschwerde gemAnregung und Beschwerde gemAnregung und Beschwerde gemAnregung und Beschwerde gem ....    §§§§    4444    der Hauptsatzungder Hauptsatzungder Hauptsatzungder Hauptsatzung     
der Stadt Emmerich am Rhein bzwder Stadt Emmerich am Rhein bzwder Stadt Emmerich am Rhein bzwder Stadt Emmerich am Rhein bzw ....    §§§§    24242424        der GO NRWder GO NRWder GO NRWder GO NRW    
für die Ratssitzung desfür die Ratssitzung desfür die Ratssitzung desfür die Ratssitzung des     """"altenaltenaltenalten""""    Rates amRates amRates amRates am    08.09.200908.09.200908.09.200908.09.2009     
zum Themazum Themazum Themazum Thema::::    Asia Sauna im öffentlich getragenenAsia Sauna im öffentlich getragenenAsia Sauna im öffentlich getragenenAsia Sauna im öffentlich getragenen     
Embricana zu Emmerich am RheinEmbricana zu Emmerich am RheinEmbricana zu Emmerich am RheinEmbricana zu Emmerich am Rhein

Die Mitglieder Gertsen und Beckschaefer stellen den Antrag gemäß Vorlage zu verfahren. 

Mitglied Kukulies steht dem Neubau der Sauna-Anlage kritisch gegenüber und stimmt gegen 
die Vorlage.
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Der Rat der Stadt Emmerich am Rhein sieht keine Notwendigkeit für eine Anweisung der 
vom Rat an den Aufsichtsrat der EGD entsandten Mitglieder des Aufsichtsrates oder an die 
Geschäftsführung der Embricana Freizeit- und Sport GmbH, weil die Beschlüsse zum Bau 
der Sauna-Anlage nach ausführlicher Prüfung und Beratung einstimmig in dem dafür 
zuständigen Gremium der Gesellschaft gefasst worden sind.  

Beratungsergebnis: 28 Stimmen dafür, 1 Stimmen dagegen, 0 Enthaltungen

4444 05050505    ----    14141414    1130/20091130/20091130/20091130/2009 Bebauungsplan NrBebauungsplan NrBebauungsplan NrBebauungsplan Nr ....    EEEE    24/224/224/224/2    ----    LohmannLohmannLohmannLohmann    ----    

Mitglied Gertsen stellt den Antrag, gemäß Vorlage der Verwaltung zu verfahren. 

Verweisung an den Ausschuss für Stadtentwicklung. 

Beratungsergebnis: 29 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 0 Enthaltungen

5555 07070707    ----    14141414    1155/20091155/20091155/20091155/2009 Einführung einer EhrenamtskarteEinführung einer EhrenamtskarteEinführung einer EhrenamtskarteEinführung einer Ehrenamtskarte

Mitglied Gertsen stellt den Antrag, gemäß Vorschlag der Verwaltung zu beschließen. 

Auf Anfrage von Mitglied Spiertz teilt der Vorsitzende mit, dass der Sozialausschuss nach 
Bedarf tagt und diese Angelegenheit selbstverständlich noch in diesem Jahr beraten wird. 

Mitglied Kukulies stellt den Antrag auf Einführung der Ehrenamtskarte und begründet ihn 
kurz.

Der Vorsitzende lässt gemäß § 15 Abs. 4 der Geschäftsordnung für den Rat und die 
Ausschüsse der Stadt Emmerich am Rhein über den Antrag von Mitglied Gertsen, 
abstimmen. 

Verweisung an den Sozialausschuss.

Begründung:

Die Einführung der Ehrenamtskarte ist ein Projekt des Landes NRW. Mittelfristig wird 
angestrebt, dass sich möglichst alle Kommunen an dem Projekt zur Einführung der 
Ehrenamtskarte beteiligen und dadurch landesweit Vergünstigungen für 
Ehrenamtscardinhaber eingeräumt werden. Bislang beteiligen sich schon zwei Kreise und 
23 Kommunen an dem Projekt.

Die Ehrenamtskarte soll ein Dankeschön für geleistetes überdurchschnittliches 
bürgerschaftliches Engagement sein. Sie soll an Bürgerinnen und Bürger ausgegeben 
werden, die sich über das normale Maß hinaus engagieren und nicht bereits auf anderem 
Wege ein Würdigung ihrer Arbeit erhalten haben. Die Karte richtet sich insbesondere an die 
stillen Helferinnen und Helfer in Vereinen, Institutionen, die keine Gegenleistung für ihre 
Tätigkeit erhalten. Sie soll allen Personen zugute kommen, die sich in besonderem Maße in 
sozialen, kirchlichen, kulturellen oder auch sportlichen Bereichen für die Gesellschaft 
einsetzen.

Ehrenamtskarteninhaber erhalten Ermäßigung beim Eintrittspreis in öffentlichen und 
privaten Einrichtungen. Die Karte gilt in allen Städten, Gemeinden und Kreises des Landes, 
die sich als Partner an dem Projekt beteiligen. Darüber hinaus gewährt auch das Land NRW 
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in seinen Einrichtungen Ermäßigungen (siehe anhängendes Verzeichnis).
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Folgende Voraussetzungen müssen die Antragssteller erfüllen:

1.) mindestens fünf Stunden ehrenamtliche Arbeit pro Woche (250 Stunden/Jahr) 
leisten,

2.) bereits mindesten zwei Jahre ehrenamtlich tätig gewesen sein
3.) ehrenamtliche Arbeit ausschließlich für Dritte ohne Aufwandsentschädigung 

leisten, die über Erstattung von Kosten hinausgeht
4.) Person muss über 16 Jahre sein.

In einem persönlichen Gespräch am 18. August mit Herrn Puttkammer von der 
antragsstellenden KAB wurde über die weitere Vorgehensweise gesprochen.

Klar war den Beteiligten, dass die Ehrenamtskarte – auf Emmerich am Rhein bezogen – nur 
wenige Vorteile mit sich bringen würde. Aus dem Grunde wurde vorgeschlagen, eine 
kreisweite Einführung einer Ehrenamtskarte anzuregen. 

In die Überlegungen wurde auch mit einbezogen, für die Ehrenamtler eine Feier 
durchzuführen und auf dieser auch engagierte Menschen auszuzeichnen. 

Beratungsergebnis: 28 Stimmen dafür, 1 Stimmen dagegen, 0 Enthaltungen

IIIIIIIIIIII.... VorlagenVorlagenVorlagenVorlagen

6666 05050505    ----    14141414    1158/20091158/20091158/20091158/2009 Aufhebung eines SperrvermerkesAufhebung eines SperrvermerkesAufhebung eines SperrvermerkesAufhebung eines Sperrvermerkes
hierhierhierhier::::    ProduktProduktProduktProdukt    7.000079.7007.000079.7007.000079.7007.000079.700
                            Querungshilfe im Bereich desQuerungshilfe im Bereich desQuerungshilfe im Bereich desQuerungshilfe im Bereich des     
                            StStStSt....AldegundisAldegundisAldegundisAldegundis----KindergartenKindergartenKindergartenKindergarten

Mitglied Gertsen stellt den Antrag, gemäß Vorlage zu beschließen.

Der Rat der Stadt Emmerich am Rhein hebt den Sperrvermerk bei der Produktnummer 
7.000079.700 auf.

Beratungsergebnis: 29 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 0 Enthaltungen

7777 06060606    ----    14141414    1144/20091144/20091144/20091144/2009 NeuNeuNeuNeu----    und Wiederwahl von Schiedspersonenund Wiederwahl von Schiedspersonenund Wiederwahl von Schiedspersonenund Wiederwahl von Schiedspersonen

Die Mitglieder Gertsen und Diekman stellen den Antrag, gemäß Vorlage zu beschließen. 

Der Rat wählt Herrn Wilhelm Edmund Welters als Schiedsmann für den �

Schiedsmannsbezirk I und im Bezirk II als Stellvertreter. 

Weiterhin wählt der Rat Herrn Gregor Reintjes als Schiedsmann für den Bezirk III und �

ebenfalls im Bezirk IV als Stellvertreter. 

Herr Alfred Verhey wird im Bezirk V als Schiedsmann wiedergewählt. �

Herr Klaus Manthey wird im Bezirk V als stellv. Schiedsmann wiedergewählt. �

Beratungsergebnis: 29 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 0 Enthaltungen
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8888 70707070    ----    14141414    1146/20091146/20091146/20091146/2009 Vorlage des Jahresabschlusses der KommunalbetriebeVorlage des Jahresabschlusses der KommunalbetriebeVorlage des Jahresabschlusses der KommunalbetriebeVorlage des Jahresabschlusses der Kommunalbetriebe     
Emmerich am Rhein zumEmmerich am Rhein zumEmmerich am Rhein zumEmmerich am Rhein zum     31.12.200831.12.200831.12.200831.12.2008     mit zugehörigemmit zugehörigemmit zugehörigemmit zugehörigem     
Prüfungsbericht und VerwendungsbeschlussPrüfungsbericht und VerwendungsbeschlussPrüfungsbericht und VerwendungsbeschlussPrüfungsbericht und Verwendungsbeschluss

Die Mitglieder Gertsen und Diekman stellen den Antrag gemäß Vorlage zu beschließen.

Mitglied Beckschaefer bittet um getrennte Abstimmung der einzelnen Punkte des 
Beschlussvorschlages, da seine Fraktion den Punkten 2 und 3 nicht zustimmt, das sie der 
Verzinsung von 7 % nicht zustimmen. 

Mitglied Sickelmann bezieht sich auf die Tatsache, dass ihre Fraktion den damaligen 
Verträgen mit Gelsenwasser nicht zugestimmt hat, sie stimmen jedoch dem heutigen 
Beschlussvorschlag zu. 

Der Vorsitzende lässt über die Punkte 1 - 3 des Beschlussvorschlages abstimmen. 

Der Rat der Stadt Emmerich am Rhein beschließt,
den Jahresabschluss der Kommunalbetriebe Emmerich am Rhein zum 31.12.2008 1.
festzustellen,
den Jahresüberschuss wie folgt zu verwenden:2.
a) Abführung eines Betrages in Höhe von 981.732,00 € an die Stadt Emmerich am 
    Rhein im Rahmen der Eigenkapitalverzinsung und
b) Ausgleich des Jahresverlustes in Höhe von 15.193,66 € durch die Entnahme aus
    der allgemeinen Rücklage (Gewinnrücklage) und

3.    den Betriebsausschuss zu entlasten.

Beratungsergebnis zu Punkt 1:  29 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 0 Enthaltungen
Beratungsergebnis zu Punkt 2:  21 Stimmen dafür, 8 Stimmen dagegen, 0 Enthaltungen
Beratungsergebnis zu Punkt 3:  21 Stimmen dafür, 8 Stimmen dagegen, 0 Enthaltungen

IVIVIVIV.... Anträge an den RatAnträge an den RatAnträge an den RatAnträge an den Rat

9999 05050505    ----    14141414    1160/20091160/20091160/20091160/2009 Schwerlastverkehr im Ortsteil EltenSchwerlastverkehr im Ortsteil EltenSchwerlastverkehr im Ortsteil EltenSchwerlastverkehr im Ortsteil Elten

Erster Beigeordneter Dr. Wachs schlägt für die Verwaltung vor, einen Verkehrsplaner für ein 
landesplanerisches sowie rechtliches Gutachten zu beauftragen.
Weiterhin teilt er mit, dass das Landesumweltamt in den nächsten Wochen eine Kommission 
nach Elten entsendet, um sich die Örtlichkeit anzusehen.

Der Rat beauftragt die Verwaltung einen Verkehrsplaner mit einen landesplanerischen sowie 
rechtlichen Gutachten zu beauftragen.

Beratungsergebnis: 29 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 0 Enthaltungen
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10101010 Mitteilungen und AnfragenMitteilungen und AnfragenMitteilungen und AnfragenMitteilungen und Anfragen

Mitteilungen

1. Verabschiedung von ausgeschiedenen Ratsmitgliedern;
hier: Mitteilung vom Vorsitzenden

Der Vorsitzende teilt mit, dass geplant ist, in einer Feierstunde am 27.10.2009 
(konstituierende Sitzung des Rates) die ausscheidenden  Ratsmitglieder zu verabschieden 
sowie die Ehrungen an einige Ratsmitglieder auszusprechen.

Anfragen

  1. Gewerbesteuereinnahmen;
hier: Anfrage von Mitglied Beckschaefer

Auf entsprechende Anfrage von Mitglied Beckschaefer teilt Stadtkämmerer Siebers mit, dass 
die Entwicklung der Gewerbesteuereinnahmen sich seit seiner Mittteilung im Mai weiter 
verschlechtert hat. Nach derzeitiger Entwicklung erwartet er bis zum Jahresende 
Wenigereinnahmen von ca. 3,5 - 4 Mio. Euro. Über den endgültigen Verlauf kann zum 
jetzigen Zeitpunkt aber noch verlässliche Aussage gemacht werden.

11111111    EinwohnerfragestundeEinwohnerfragestundeEinwohnerfragestundeEinwohnerfragestunde

1. Vorgehen mit Eingaben der Bürger;
hier: Anfrage von Herrn Went

Auf entsprechende Anfrage von Herrn Went erläutert Erster Beigeordenter Dr. Wachs das 
Vorgehen der Verwaltung betr. der Eingaben an den Rat.

Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18.07 Uhr.

Vorsitzender

Schriftführerin


